



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

personnes âgées

Question écrite n° 38843

Texte de la question

M. Éric Raoult attire l'attention de M. le ministre de la santé et de la protection sociale sur les conséquences des vagues de froid sur l'état de santé de nos compatriotes âgés. En effet, le froid a des conséquences très graves sur l'état cardiaque et pulmonaire, qui a été particulièrement constaté cet hiver en Grande-Bretagne, en Finlande ou en Russie. Une action d'alerte est réalisée pour les SDF et les exclus, mais une information ciblée devrait aussi s'adresser à nos aînés, notamment ceux et celles qui sont domiciliés dans les villes où les liens de solidarité familiale sont moins présents. Il lui demande de bien vouloir lui préciser si le Gouvernement a préparé une communication adaptée, vers ce public âgé, en cas de vagues de grand froid.

Texte de la réponse

L'excès de mortalité durant l'hiver est imputable plus aux conséquences du froid qu'à la grippe, qui compte pour 2,4 % des causes de décès supplémentaires durant cette période. La mortalité augmente lorsque les conditions sont extrêmes : chute de neige et températures très basses. Durant une journée de conditions extrêmes, la mortalité due aux maladies vasculaires ischémiques triple chez les hommes entre trente-cinq et quarante-neuf ans et augmente chez les personnes âgées de plus de soixante-cinq ans. La moitié des décès est due à une thrombose coronaire. Les personnes les plus à risque sont les personnes souffrant d'une maladie cardiaque, respiratoire, les personnes âgées. La prévention de ces pathologies passe avant tout par un rappel des mesures à prendre avant l'hiver en termes d'équipements de la maison et de la voiture, des conseils individuels pour lutter contre le froid, des conseils spécifiques pour les personnes cardiaques et âgées, des conduites à tenir face aux engelures et hypothermie. Dans le cadre du plan grand froid 2003-2004, ont été ainsi diffusées aux professionnels de santé un état des connaissances et des recommandations sur la prévention et la prise en charge des pathologies survenant ou s'aggravant en période de grand froid. D'autres actions de communication plus ciblées ont été organisées avec la société française de cardiologie à destination des populations les plus à risque.

Données clés

Auteur : [M. Éric Raoult](#)

Circonscription : Seine-Saint-Denis (12^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 38843

Rubrique : Santé

Ministère interrogé : santé

Ministère attributaire : santé

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 11 mai 2004, page 3432

Réponse publiée le : 7 septembre 2004, page 7041